
   
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第２２回天龍村大運動会が行われました 
 令和６年６月８日、爽やかな青空の下で天龍村大運動会が開催されました。未就園児から人生の大

先輩までが一堂に会し、笑顔溢れる楽しい一日でしたね！昼食には婦人会の皆さんによる天龍カレー

も復活し美味しくいただきました。皆さまお疲れさまでした。ありがとうございます！！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                   最後には CM 大賞のための集合写真も撮りました♪ 

天龍村議会だより 
 

 

 

第 ６ 号 

令和 6 年 ７月 

発行 天龍村議会 



令和６年第２回議会定例会が開催されました 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一 般 質 問 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年６月４日（火）から１２日（水）までの日程で令和６年第２回定例会が開催され 

提出された議案等について審議いたしました。 

【可決した議案等】 

承認第  2 号  天龍村税条例等の一部を改正する条例ついて（専決第２号） 

承認第  3 号  天龍村国民健康保険税条例の一部を改正する条例について（専決第３号）  

承認第  4 号  令和５年度天龍村一般会計補正予算(第９号)(専決第４号) 

承認第  5 号  令和５年度天龍村国民健康保険特別会計補正予算(第２号)(専決第５号) 

承認第  6 号  令和５年度天龍村介護保険特別会計補正予算(第４号)(専決第６号) 

承認第  7 号  令和５年度天龍村後期高齢者医療保険特別会計補正予算(第１号)(専決第７号) 

承認第  8 号  令和５年度天龍村国民健康保険診療所特別会計補正予算(第５号)(専決第８号) 

議案第 40 号   天龍村南中児童公園設置条例の制定について 

議案第 41 号   天龍村社会就労センター設置条例を廃止する条例について   

議案第 42 号   天龍村和知野川緑地等利用施設の指定管理者の指定について 

議案第 43 号   令和６年度天龍村一般会計補正予算（第１号） 

議案第 44 号   令和６年度天龍村介護保険特別会計補正予算（第１号） 

議案第 45 号   令和６年度天龍村国民健康保険診療所特別会計補正予算（第１号） 

議案第 46 号   令和６年度天龍村営水道事業会計補正予算（第１号） 

議案第 47 号   令和６年度天龍村営下水道事業会計補正予算（第１号） 

報告第  2 号  令和５年度天龍村一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について 

報告第  3 号  有限会社天龍農林業公社の経営状況の報告について 

報告第  4 号  有限会社龍泉閣の経営状況の報告について 

発議第  2 号  天龍村議会委員会条例の一部を改正する条例について 

【請願・陳情等】 

請願第 1 号  「さらなる少人数学級推進と教員増のための教育予算確保」・「義務教育費国庫負担

制度の堅持・拡充」を求める請願 

陳情第 1 号  「へき地教育振興法に鑑み、へき地手当等支給率を近隣県並みの水準に戻すこと」

を長野県知事に求める陳情 

 

大平正長議員 ＊西原公営住宅の建て替えについて 

        基本構想では敷地を造成し 2 階建て住宅 8 室、駐車場 8 台分、屋外倉庫８戸の計画である

との説明があった。入居者の転居先の確保は？また解体はいつ頃の予定か？１階建てにする

事を提案したが、どう考えるか？進入路として紙屋線の拡幅改良の考えは？村営住宅とのこ

とであるが家賃設定はどのようにするのか？新住宅には現在の入居者は優先されるか。 

＊(有)天龍農林業公社の運営について 

 派遣社員が２名に増員されたが、営業体制を強化を図るためのものか。それにより村民の声

に対してどう応えていくか、新たな計画等はあるか。従業員不足解消のために現在も協力隊

員の募集をしているか。２名の派遣は一般会計からの人件費の支出により公社の運営を支援

している事になるが、いつ頃まで行う予定か。 

＊私有空き地の環境保全対策について 
 私有空き地が増え、雑草等が繁殖して動物等の住処となったり、枯れ草による火災の心配もあったりと、周辺住

民が不安を訴えている。所有者の維持管理を義務づけるための条例等を制定する考えは。また村が代執行して費

用を徴収するといった強制力を持つ条例制定についてどう考えるか。 

＊天龍村地域貢献活動応援制度の創設について 
 地域に貢献する活動として具体的にどのようなものか。報酬を得て活動出来るように対象となる活動の要件や対

象者の条件等の基準を定めているか。職員の特別休暇として「地域支援活動休暇」を創設できるようだが、条例

化には議会の審議と住民の理解が必要とされている。取得するための条例は必要ないのか。 

 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

天龍村議会 活動報告 

 

村松克一議員   

 

＊不易流行について 

＊将来人口の見通しについて 

＊協働のむらづくりについて  

 

６月１７日（月）村内の各事業についての視察を行いました 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

熊谷美沙子議員 ＊天龍村の教育について  

        高山教育長が就任されて 2 ヶ月が経過した。天龍小中学校や児童生徒の印象は？ 

          4 月から併設校となり小学 1 年生から中学 3 年生までが一堂に会して生活や給食などをと

もにしていていい環境だと感じる。行事等について今後合同で出来ることは検討し柔軟に対

応していく事は可能か。他校との交流について、リアル・オンライン等どのような計画をさ

れているか。保育所との連携のほか、家庭との連携が大切だと感じる。親子でのワークショ

ップなどを通して家庭や学校での姿や行動を共有してはどうか。 

＊集会所の維持管理等について 

         高齢化や人口減少に伴い、各地区での集会所の管理が大変だという声を聞くようになった。

施設の修繕も大掛かりになるケースも多いが、エアコンや洋式トイレ等の設置改修の希望が 

あった場合の対応は。今後、集会所を返したい（なくてもいい）という要望があった場合はどのように対応する 

のか。またもし地区から集会所がなくなった場合でもスクールバスなどは引き続き配慮してもらえるか。 

＊地方税の納付方法について 
 令和 5 年から納付書に地方税統一 QR コードが印字されていれば、天龍村の指定金融機関以外、またスマホや

パソコンからでも納付できるようになったが、指定金融機関以外で身近な納付先は。村民の皆さんの「地方税お

支払いサイト」の利用率は。金融機関で納付すると証明書をもらえるが、サイトを利用した場合はどうなるのか。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下伊那南部建設事務所・天龍村及び天龍村議会の行政懇談会が開催されました 

 

６月２４日（月）福島トンネルや足瀬トンネル及び橋梁工事等の現場を視察した後、長野県が 

取り組む各事業について説明を受け、質疑応答・意見交換を行いました。天龍村では災害復旧の 

大きな事業がいくつも進められています。今後も村民の皆さんが安心安全に生活できるよう、 

引き続き要望活動等も行って参ります。 

 

☆編集後記☆ 

◎ブッポウソウの雛たちが日に日に大きくなっていますね♪ 

巣箱から飛び立ち、大空に羽ばたく日が楽しみです。 

◎梅雨の入り。雨は必要ですが、降り過ぎは困ります。。。 

 そして勢い倍増の雑草を見ていると、私の元気を吸い取られ 

 ているような気がします（笑） 

 蒸し暑さと肌寒さが同居する季節です。体調を崩されません 

よう、しっかり食べてしっかり休んで免疫力アップ！！ 

お元気でお過ごし下さいませ。 

◎６月の本会議場のお花、とても鮮やかで素敵でした♪ 
 

議会だより編集委員長（総務社会委員長） 熊谷美沙子 


